

Or, M. Raymond a déjà attiré l'attention sur les inconvénients que peut présenter cette médication. C'est ainsi qu'on a vu des cas de chorée, traités par la liqueur de Bourin, déterminer à la longue des névrites périphériques (2 cas, Raymond). La paralysie, dans ces cas-là, était annoncée par des démangeaisons, surtout du côté du scrotum ; quelquefois on note un état mental de sub-délire. Il faut donc user de l'arsenic avec beaucoup de ménagement.

Comme traitement, il faut d'abord prescrire à cet enfant un régime moins chargé, lui donner des aliments de facile digestion, et surtout des aliments phosphorés, des cervelles, des viandes blanches, etc. On lui administrera, soit à l'intérieur, soit, de préférence, en injections sous-cutanées, la strychnine au quart de milligramme, tous les deux jours, puis plus souvent. — Enfin on lui fera des massages légers, et surtout de l'électrisation par les courants indirects, qui sont un excellent agent thérapeutique à employer pour obtenir la régénération des nerfs.

---

## Pour reconnaître l'oreille la plus sourde

---

Les médecins ne devraient jamais demander trop de renseignements aux malades.

C'est ainsi que je procède depuis de longues années et je m'en trouve bien ; je gagne très vite la confiance du malade et j'ai ainsi toute l'autorité morale nécessaire pour le guérir.

D'ailleurs, avec un peu d'entraînement, on arrive parfaitement à décrire aux malades leur affection. Ainsi, lorsqu'un sourd vient me voir, même en ignorant totalement le motif de sa visite, s'il est accompagné, je lui dis de suite, après un simple examen du nez et des oreilles, extérieurement qu'il est sourd ; en outre, je lui désigne l'oreille la plus sourde, s'il a des bourdonnements d'oreilles et du côté où ils sont le